



yo para mis adentros—tome, hermano y le di un duro. Me miró el pobre con sorpresa y besando con arrebató la moneda, exclamó: "¡Dios se lo pague! Señorita, que Dios conserve su hermosura... ¡Qué hermosa eres!

Han trascurrido muchos años, muchos, ya no paseamos del brazo ni juntos: tú seas sola ó con tus hijos; yo con mis amigos. El pobre viejo ha desaparecido, quizás ha muerto, ¡pobrecito!

¡Qué fea eres!

ABELARDO FERNÁNDEZ ARIAS

# ALICANTE

Parace mentira, pero no lo es: en Alicante, región esencialmente agrícola, no hay una Cámara que represente y defienda la agricultura.

No faltan centros de recreo y focos de vicio, pero no existe una corporación que se relacione con la agricultura.

Con los problemas y los tiempos y los tributos que se avencinan, las Cámaras Agrícolas son una necesidad suprema y mucho más en esta zona, cuya principal riqueza es la industria del cultivo.

La ocasión es oportuna para constituir en Alicante una corporación vigorosa que defendiera los intereses de la agricultura y que ayudara a los progresos de ésta y que la defendiera de los peligros que la amenazan.

Basta que media docena de personas toman la iniciativa: el terreno está muy bien abonado; la primera semilla que caiga sobre él germina y fructifica.

La Cámara Agrícola en Alicante, es una conveniencia urgente; en ella pueden ejercitar sus aptitudes en provecho público, los hombres de recta intención y de amor a su país.

Nada de vacilaciones ni de egoísmos. La Cámara Agrícola de Alicante puede ser la fuerza más importante, generosa y fecunda de esta provincia, y unida a la Cámara de Comercio, llegarían ambas a constituir la base de nuestra regeneración local y de nuestro progreso.

El Opal-Pasta hace desaparecer cualquier mancha.

Entre las muchas y no suaves reformas que contiene el proyecto de ley del timbre, figura la que aumenta de un modo considerable el importe del sello que debe ponerse en los resguardos de los depósitos de valores públicos con interés.

Exigiase antes un simple timbre de diez céntimos, y ahora se establece una escala gradual que empieza en 400 pesetas con aquel sello, fija el de cinco pesetas cuando se trata de un depósito de 10.000; en 25 pesetas para 100.000; 50 para 200.000; 75 para 300.000 y 100 pesetas desde esa cantidad en adelante.

A los establecimientos de crédito, y sobre todo a los depositantes, les parece excesivo el timbre exigido por la guarda de los valores, aunque no sea anual, sino solo al depositarlos, porque hay veces en las operaciones de Bolsa, por ejemplo, que se dejan en custodia los títulos de deuda por uno ó pocos días, y entonces el gravamen en sí y la repetición del pago del Timbre, representa un tributo considerable.

Los depósitos de efectos constituyen una garantía para la sociedad; pero el seguro del Timbre, como se establece, obligará a muchos a prescindir de aquel y correr el riesgo de guardar los valores en sus casas.

El periódico "El Clamor", de Castellón afirma que cuarenta y cuatro frailes, procedentes de Valencia, se han refugiado en una alquería del término de Burriana, propiedad del señor barón de Andilla.

Parece que estos religiosos abandonaron sus conventos de Valencia a causa de los motines ocurridos en aquella capital hace pocos días.

"Instantáneas", es la revista de Artes y Letras más elegante, ilustrada y útil que se publica en España; su literatura es de los mejores escritores, su música inédita de los más célebres maestros, sus grabados en negro y colores de los más famosos dibujantes, fotógrafos y aficionados, y además publica obras clásicas ilustradas.

Su inmejorable papel y estampación, unido a su nueva forma y tamaño, hacen sea un album semanal de inestimable valor.

En España sólo cuesta 15 céntimos número; seis meses, 4,50 pesetas, y un año, 8,50, y su director, M. Salvi, remite número de muestra, pedida por tarjeta postal a sus oficinas, Clavel, 1, Madrid.

Las superiores tapas para la conservación de "Instantáneas", se venden a 250 pesetas en Madrid y 3 en provincias, remitidas certificadas.

Son muchas, según noticias, las instancias solicitando el retiro que se reciben en el ministerio de la Guerra ante el temor de que llegue a ser ley el proyecto del ministro de Hacienda acerca de las clases pasivas.

A juicio de muchos jefes y oficiales, los que se hallen hoy en condiciones de retiro...

permanecer sirviendo en activo se resignan a sufrir el considerable perjuicio que con la nueva ley ha de irrogarseles en sus haberes pasivos en beneficio del Tesoro.

## La reivindicación femenina

Discútese hoy la reivindicación de la mujer y he ahí ya en Rusia las doctoras admitidas en ciertos cargos oficiales. Varias, como ya se trató en uno de sus periódicos á entenderse para arrancar á la anemia y á la clorosis miles de mujeres jóvenes que mueren cada año por falta de ferruginos eficaces y energicos. Nosotros les damos el consejo de que empleen Gotas de Hierro Bravais, el único anti-anémico recomendable.

Para las oposiciones á las plazas de conductores provinciales y municipales, que empezarán en Madrid el 14 del actual, se han presentado 880 solicitudes.

Para las de secretaríos de diputaciones se han presentado 390 aspirantes.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo don José Aracil, inteligente empresario de toros, que procedente de Sevilla y Madrid, ha llegado hoy en el correo de paso para Cartagena.

Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de San Juan, nuestro particular amigo D. José Carbonell Lledó.

Abanicos japoneses, valencianos y sombrillas, inmenso surtido y á precios baratísimos para que nadie pueda competir con esta casa. Sucesora Antonio B. Soltes, Labradores, 8, y San Pascual, 2 y 4.

### Repatriados

El coronel jefe de la zona de Alicante, en un atento B. L. M., nos ruega que hagamos público con el fin de que se presenten en esta zona á firmar los recibos de alcances que tienen solicitados los soldados de esta provincia repatriados de Cuba, cuyos recibos se han de devolver á los cuerpos una vez firmados, para que puedan remitir á ésta los alcances.

Hé aquí los nombres: Antonio Olmos Guarinos, Vicente Iborra Sanchez, Gabriel Poveda Garcia, Juan Soler Fontan, Francisco Fuster Fuster, Pio Carrillos Poveda, Onofre Carrillo Poveda, Joaquín Bernabé Pérez, José Bas Linares, José Mayá Galiano, Enrique Seguido Mañquez, José Botilla Berenguer, Vicente Sanchez Cucarella, Rafael Nieva Plaza, Juan Mañez Mestre, Manuel Vidal Poveda, José Murcia Tomé, Higinio Mañez Mestre, Basilio Maestre Navarro, Antonio Brotons Pérez, José Peinado Pastor, Bonifacio Montesinos Poveda, José Payá Payá.

La junta provincial de sanidad, reunida bajo la presidencia del gobernador civil señor Casas, ha acordado llamar la atención del alcalde señor barón de Petrés, acerca del incalificable abuso que á ciencia y conciencia del vecindario viene cometiendo un vecino de esta capital, el cual distrae las aguas que corren bajo el puente que une el barrio de Benalúa con el centro de la ciudad, abuso que produce encharcamientos, de los cuales se desprenden gases deletéreos nocivos al vecindario.

Además se adoptó otro acuerdo encaminado á que el mismo señor alcalde, adopte las convenientes medidas á fin de evitar los malos olores existentes en lugar tan céntrico como el contemuelle, donde desagüan varias cloacas.

El señor gobernador además de participar estos plausibles acuerdos al señor barón de Petrés, le ha encomendado efectivamente su realización, indicándole que para la segunda, se dejen correr las mareas de riesgo con objeto de que dichas alcantarillas den pronta salida á las materias fecales en descomposición que tanto peligro producen á la salud pública.

### Las fiestas en Alicante

Como anunciamos á nuestros lectores, ayer tarde se reunieron en el salón de actos públicos del Palacio Consistorial, varios representantes de los gremios, establecimientos comerciales, cafés, balnearios, bañeros, prensa local y otros que en este momento no recordamos, invitadas atentamente por el alcalde señor barón de Petrés, con objeto de tratar acerca de la organización de los festejos proyectados por la comisión municipal de fiestas.

El señor alcalde, que presidió la reunión, en breves y sencillas frases explicó á los concurrentes el laudable deseo de la comisión, encaminado á celebrar unas fiestas que resulten lo mas lucidas posible, dentro de la escasez de recursos con que al efecto se cuenta y de la premura del tiempo.

Algunos de los asistentes al indicado acto, manifestaron sus respectivas opiniones sobre el particular, después que se leyó la especie de cartel de festejos formado por la aludida comisión.

Después de un ligero debate, y á petición del decano de los periodistas, se acordó nombrar cuatro comisiones, formadas por los señores D. Antonio Galdo, director de "El Gaceta", y D. Tomás Tato, director de "Arte y Artesanos", en representación...

Alberola representando á la banca y comercio; los señores Iborra y Azner en nombre de los dueños de cafés, y los señores Carbonell y Lorenzo Martínez en representación de los propietarios de baños, con objeto de que acompañados de los concejales, efectúen las mas activas gestiones para recaudar fondos destinados á engrasar las que para las fiestas destina el ayuntamiento.

Los concurrentes al expresado acuerdo prestar el mas decidido concurso para que sea un hecho la celebración de los festejos en el próximo mes de agosto. Sin embargo, nosotros creemos que fuera de lo rutinario y ridículo de otros años, no se hará nada bueno.

Y damos esta opinión prematura si se quiere, pero verdadera desgraciadamente, porque bien á las claras lo demuestran los números de que se compone el boquete de cartel hecho y leído ayer tarde.

Muchas dianas, regatas, corridas de toros de muerte, que sin fiestas se hubieran hecho, limosnas á los pobres, baños de mar, repique general de campanas, las indispensables alboradas, procesion, verbenas é iluminaciones, y otras por el estilo.

Para esto, francamente, más vale guardar el dinero ó destinarlo á otro asunto de los muchos que hay importantes y no celebrar festejos si no queremos conquistar las censuras de los forasteros.

Y basta por hoy.

Se encuentra entre nosotros un hijo de nuestro malogrado amigo don Enrique Carratalá Dessia, asesinado por los tagalos en Filipinas en la insurrección que estalló en Cebú el día 5 de Abril del año pasado, recibiendo una muerte cruel, de verdadero martirio.

Nuestro buen paisano Carratalá era apreciado por todo Alicante por las buenas circunstancias que le adornaban, y su muerte ha sido muy sentida.

Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento, presidida por el primer teniente de alcalde D. Alfredo Javaloy Martínez, la numerosa comisión de mercados, acordando que el secretario D. Ventura Arzaez como representante de la Corporación, formule la instancia presentada por el contratista de puestos públicos solicitando se le abone una cantidad que le indemnice de los perjuicios que dice habersele originado con la traslación al barrio de Benalúa del mercado de García Calamarte, antes enclavado en la plaza de Hernán Cortés.

También se acordó formar cuatro turnos compuestos el primero, de las vocales señores Guardiola, Carratalá y Alberola; segundo, señores Martínez Blanquer, Poveda y Pérez García; tercero, señores Martínez Torrijón, Romeu y Rubart; y cuarto, señores Alamo, Javaloy y Martínez Oriola, para prestar servicio de inspección en el mercado á fin de evitar los abusos que suelen cometer los expendedores de artículos para la venta allí establecidos.

### Boda ruidosa

En la insigne Iglesia Colegial de San Nicolás ha tenido lugar esta mañana el enlace de dos vecinos de esta capital. Por las circunstancias especiales que en él han concurrido, ha sido durante todo el día tema obligado de muchas conversaciones.

De público se decía si bien nosotros no lo podemos asegurar por tratarse de un asunto delicado y en el que la más insignificante aunque desintencionada frase, pudiera originar disgustos, que momentos antes de realizarse tan solemne acto se había presentado á impedirlo una joven, con la cual, según rumores, cuyo fundamento ignoramos, había mantenido relaciones íntimas el conyuge, existiendo dos hijos de amor.

Lo cierto es que se ha producido un gran escándalo, teniendo el sacerdote encargado de bendecir la unión, que reclamar el auxilio de la guardia municipal.

Nos consta que á presencia la boda ha asistido como representante del juez municipal un muchacho menor de diez y siete años, en cuyo poder obraban ya firmados antes de la boda los documentos correspondientes á la misma.

Ignoramos mas detalles y excusamos otros comentarios.

El señor gobernador civil de esta provincia ha remitido al ministerio de la Gobernación dos recursos de súplica interpuestos uno, por cuatro concejales del Ayuntamiento de Salinas contra una providencia de aquella autoridad que les declaró suspensos en el ejercicio de sus cargos, y el otro por varios electores de Sagra contra el fallo de la comisión provincial que resolvió favorablemente el expediente de las elecciones municipales verificadas en dicho pueblo.

Dice el colega decano de la prensa local que por lo que á él toca y por haber sido el que un día y otro ha puesto el desnudo estado de la Diputación provincial, ante el desconocido ataque que LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA, por voluntad propia, sin excitación de nadie, da al presidente señor Ceivera, entiendo que "El Noticiero", siéndarse en distingos para el señor Casas, dentro del deplorable estado á que se ha llegado, es el que está obligado á contestar y que cuando lo haga, entonces hablaré.

Nosotros hemos de contentar á este toque de atención fuera de tono, que si temerariamente á "El Noticiero" ni mucho menos á...

### Escandalo

Anoche tuvo lugar en el Teatro Circo Alicante el anunciado estreno de la chistosisima zarzuela titulada "Los borrachos", original de los aplaudidos escritores señores Alvarez Quintero y del maestro Giménez.

La obra obtuvo una excelente acogida, siendo muy aplaudidos y celebrados los múltiples chistes y situaciones cómicas en que abunda.

Pocos momentos después de empezar la representación de la nueva zarzuela, cuatro conocidos jóvenes de esta localidad, completamente alcoholizados, entraron en el coliseo, ocupando uno de los cuatro palcos que hay á los lados del escenario.

Estos sujetos, conforma iba efectuándose la interpretación de la obra "Los borrachos", estaban en la indicada localidad representando otra que bien pudiera titularse "Los beodos", pero pronunciaban tales frases reñidas con la moral y decentes principios de toda persona honrada y ademas tan poco dignos de quien se estimase en algr, que se produjo un monumental boroto en el que el público, al que se encarraron en son de amenaza, dos de los mal educados individuos, protestó enérgicamente, hasta el extremo de que el escandaloso tomó caracteres alarmantes.

Fácilmente pudiera haberse producido un conflicto de sensibles consecuencias. Los espectadores subidos en las butacas, llamaban á las autoridades para que prendieran á los escandalosos contra los cuales profirían "fuera, y" á la cárcel.

Uno de los sujetos, en vista de la bronca que se produjo, se marchó del palco, pero al pasar por entre las filas de butacas, el público lo silbó y entonces subiendo en un sillón hizo demostraciones que agravaron el motif, teniendo que intervenir el sargento de la guardia municipal señor Chinarro que lo detuvo sacándolo del Circo.

Los tres pollitos restantes, por una de las puertas del escenario se marcharon, no pudiendo ser detenidos.

En el suceso intervino el teniente coronel de la guardia civil señor Garcia y dos oficiales de la g. tenemérita, habiéndose dado cuenta del hecho al juzgado municipal, que esperamos obrará justamente sin respetar clases, condiciones ni categorías.

La justicia entendemos nosotros que á todo delincuente debe aplicarse por igual.

Para mayor ignominia, debemos hacer constar que dos de los señores aludidos pertenecen á la prensa local y uno de ellos director de un semanario fué designado como activo y prestigioso para formar parte de una comisión que representando á los periodistas, contribuya á la celebración de festejos y recaudación de fondos con destino á los mismos.

¡Vaya una representación!

¡No es esto vergonzoso?

Nosotros, indignados, protestamos de la inmerecida elección y la declaramos nula, pues entendemos y con nosotros toda persona sensata, que no es digno de representar á la prensa ni formar parte de ella quien tal conducta observe y escándalos origine.

¡Así los periodistas son tan poco respetados!

### Ateneo alicantino

Desde hace tiempo y bajo la iniciativa del colegio de abogados de esta ciudad, se viene trabajando porque unidas todas las corporaciones, que representan la ciencia ó el arte, funden un centro común á todos ellos y cuyo establecimiento habría de reportar grandes ventajas, especialmente á los que se dedican al ejercicio de los artes liberales.

# NUESTRA INFORMACION

«LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA» en Madrid

(Agencia Mencheta)

julio 11 de 1899.

La nota del día, en concepto nuestro, la constituye [hoy la proposición] aprobada por el Congreso sin pasar á las secciones y sin debate, pidiendo al Gobierno que ponga en práctica y realice cuanto antes, el plan de canales y riegos proyectado por el cuerpo de ingenieros de caminos, que presta sus servicios al Estado.

El señor Silveira, en un discurso muy notable, que fué por todos elogiado, declaró que los gobiernos estaban obligados, no solo á definir el derecho y velar por la justicia, sino á procurar el desarrollo de la riqueza nacional, favoreciendo el desarrollo de la riqueza individual, cuando por sí misma no puede atenderse y desenvolverse con desahogo.

Por esto—dice—el Gobierno que acepta la proposición del señor Gasset, hará cuanto esté en su mano para cumplimentarla.

Como nota de distinta índole, se ha comentado mucho en los pasillos del Congreso una serie de preguntas é interpelaciones del diputado polavieja señor Mataix, á los ministros de la Gobernación, Fomento y Justicia, seguidas de censuras y cargos incomprensibles con quien figura como dictador al Gobierno íntimo de...

Trátase, y tenemos entendido que la idea está muy avanzada, de que unidos los colegios de abogados, de médicos, peritos y profesores mercantiles, de farmacéuticos y cuantas agrupaciones puedan influir en el adelanto intelectual de este pueblo, funden un Ateneo, con su local propio, biblioteca, clases especiales y en el que por medio de veladas y conferencias se logre mezclar lo útil con lo dulce y al propio tiempo que de instrucción para sus socios, sirva de punto de reunión y grato solaz á sus familias.

Hermosa nos parece la idea y no estaría de más que á la iniciativa privada, se uniese la protección oficial que pocas veces se habrá empleado en obra más meritoria.

Aplaudimos sinceramente á los iniciadores de la creación de un Ateneo en esta ciudad, excitándoles á que perseveren en su idea, seguros de que al igual que nosotros, les prodigarán sus plácemes todos los interesados en el adelanto intelectual de este pueblo.

### Mallazgo de un recién nacido

Esta mañana á las cuatro y media, en un establecimiento de bebidas denominado "El Meló", situado en la calle de la Cruz de Malta, se ha presentado una individuo diciendo al dueño del establecimiento que en la calle había una mujer que deseaba hablarle.

Aprovechando la primera esta conyuntura, dejó sobre el mostrador un niño recién nacido envuelto en unos paños, dándose inmediatamente á la fuga.

Cuando volvió el tabernero encontró el regalo, y por mas indagaciones que ha practicado no ha podido encontrar á la desnaturalizada madre.

La junta local de instrucción pública, ha acordado trasladar al profesor D. Luis Pérez Tadeo, á la escuela que en la calle de San Vicente dirigía el difunto maestro don José Aura, encargándole además la escuela nocturna de adultos.

En vista de una reclamación presentada á la junta local de primera enseñanza por el maestro D. Luis Pérez Tadeo, ha sido declarado cesante el profesor interino de la escuela de niños establecida en la calle de San Vicente, D. Rafael Pastor Charques.

Por la alcaldía ha sido nombrado inspector de la Casa de Socorro el segundo teniente de alcalde D. Zoilo Martínez Blanquer.

## Compañía anónima de vapores Vinuesa

SUCESORA DE

Espaliu y Compañía

SEVILLA

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella por los vapores ANDALUCIA, MANUEL ESPALIU, NUEVO EXTREMADURA, NUEVO VALENCIA y GARCIA DE VINUESA.

Salidas todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, plaza de la Constitución, núm. 8

GRAN FABRICA

LA «SANTA BARBARA» DE MADRID

Cerveza sin competencia. Venta exclusiva en Alicante,

CASA FRANCESA

Paseo de los Mártires, 52

nea, del señor Mataix, sin intervención del general Polavieja.

Esta mañana comieron en Lardhy los individuos que formaron en el Congreso la comisión del Mensaje y los señores Silveira y Dato.

En los círculos militares se asegura que el general Manterola no legará á tomar posesión del cargo de capitán general del departamento de Cartagena para el que ha poco fué nombrado. En confirmación de ello se dice que S. M. firmará en breve un real decreto anulando dicho nombramiento.

Es probable que el cañonero "Magallanes", sea el único buque de guerra que esté en aguas de San Sebastián este verano á las órdenes de S. M. la Reina. Es el "Magallanes", uno de los mejores barcos repatriados de Cuba.

Por razones de orden económico, es probable que la escuadra de instrucción ni vaya este verano al Cantábico ni verifique en algún tiempo nuevas navegaciones.

La sesión del Senado ha sido breve esta tarde. A primera hora ocurrió un incidente que...

# Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas

de **SALVADOR GOSALBEZ** Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

sobre la organización del ejército y del material de sanidad y de guerra.

El general Polavieja (que antes había negado algunos documentos que aquél le pidió) contesta que no tiene inconveniente en aceptarla y ruega al marqués de Estella que señale día y hora para discutirla.

Después de esto se sienta y hace signos al general Primo de Rivera para que vaya a hablar con él.

Este por tres veces y con ademanes de desprecio se niega a ello, en vista de lo cual el ministro abandona el banco azul y vá a sentarse al lado del marqués Estella con el cual discute en voz baja y animadamente.

De qué tratan? No lo sabemos, como tampoco pudimos averiguar el sentido de las frases que, muy vivamente, cambiaron en los pasillos de la Cámara los generales Primo de Rivera y Sánchez Mira, el cual parece hallarse dispuesto a defender la gestión del ministro de la Guerra.

## TELEGRAMAS

(AGENCIA MENORQUETA)

Prohibida la reproducción de este servicio

### EDICION DE LA MANANA

12 JULIO DE 1899

#### Cuestión arreglada

Madrid 12 (7 m.)

Parece que se han arreglado las diferencias surgidas entre los generales Polavieja y Macías, con motivo del criterio distinto sostenido por ambos en la cuestión del último con un coronel de guarnición en Burgos.

En virtud de este arreglo, el general Macías volverá otra vez a la capitania general del Norte.

#### Excitación

Madrid 11 (7:25 m.)

Telegrafían de Cádiz que reina gran excitación en Juncosa de la Frontera, con motivo de negarse el alcalde de aquella población a dimitir, no obstante haber recaído sentencia contra él condenándole a 11 años de presidio.

El citado alcalde ha entablado recurso contra el fallo del tribunal y continúa mientras tanto ejerciendo el cargo.

#### Los filipinos y Romero Robledo

Madrid 12 (8 m.)

Una comisión de filipinos ha visitado al señor Romero Robledo, por encargo de Agoncillo, con objeto de significarle la gratitud de aquellos por las frases de elogio que les dirigió hablando en el Congreso el ex-ministro conservador respecto de los combates entre tagalos y yankees.

#### Mac-Kinley disgustado

Madrid 12 (8:40 m.)

Dicen de Londres que «The Daily Mail» ha recibido un despacho de Washington comunicándole que Mac-Kinley está dispuesto a exigir que di-

mita el ministro de la Guerra, por creer que él es el culpable de la desorganización del ejército yankee y la mala dirección de la campaña de Filipinas, en la que ocurre lo mismo que en la de Cuba.

#### La proposición del Círculo republicano

Madrid 12 (9 m.)

Se ha verificado una reunión en el Círculo republicano, aprobándose por unanimidad la proposición siguiente:

«El Círculo republicano de Madrid, viendo con satisfacción el gran movimiento de protesta iniciado por todas las fuerzas vivas del país contra los presupuestos, lo acoge con profunda simpatía, si bien considera como condición indispensable para su realización la de la sustitución del régimen actual por el de la república.

Firman este documento los señores Ladevese y Albert Soriano (don José María.)

#### Habla Silvela

Madrid 12 (10 m.)

El señor Silvela, hablando con varios periodistas acerca de la cuestión de los presupuestos, nos ha hecho las siguientes declaraciones:

Antes de que se cierren las Cortes, el Gobierno desea que éstas aprueben los presupuestos y las leyes complementarias más importantes, dejando para noviembre (que volverá a reanudar sus tareas el Parlamento), la discusión de los restantes proyectos, con las reformas que se estudien durante el verano.

El señor Villaverde y los mineros han legado a un acuerdo en la cuestión del impuesto sobre las minas.

El general Polavieja estudiará detenidamente el presupuesto del ministerio de la Guerra, para ver si puede rebajar de los gastos más de un millón de pesetas.

La discusión de los presupuestos empezará siéndole de base el último presupuesto del señor López Puigcerver.

### EDICION DE LA TARDE

#### El «Princesa de Asturias»

Madrid 12 (10:25 m.)

Telegrafían de Cartagena diciendo que ha llegado a aquel puerto, procedente de Cádiz, el crucero «Princesa de Asturias».

Iba remolcado, llevando a bordo muchos obreros y algunos ingenieros de Cádiz.

Al citado crucero se le han de montar las calderas.

#### La peste bubónica

Madrid 12 (10:15 m.)

Dicen de Alejandría que se han registrado en aquella ciudad 62 nuevas invasiones de peste bubónica.

Han ocurrido 24 defunciones. Aunque se han adoptado muchas

precauciones, creése que hácia el otoño entrará la peste en Europa por Rusia.

#### Incidentes en un desafío

Madrid 12 (11 m.)

Hace uno días «El Capitán Verdades» envió sus padrinos al director de un periódico satírico, exigiéndole una reparación por haberle atacado en un suelto.

El periodista nombró también sus padrinos, y éstos propusieron un duelo con una pistola cargada y otra descargada.

Los padrinos de «El Capitán Verdades» mantuvieron su derecho de elección de armas, por ser su representante el ofendido.

No habiendo acuerdo entre los padrinos de una y otra parte, firmaron los cuatro un acta dando por terminada la misión que se les había confiado.

Entonces «El Capitán Verdades» publicó un suelto tremendo, injuriando a los padrinos del director del aludido periódico satírico, que eran el farmacéutico señor Borrell y un capitán de infantería.

Considerándose ofendido el señor Borrell, éste envió padrinos a «El Capitán Verdades», y designados por éste dos amigos, concertóse el duelo.

Anteayer tarde acudieron al terreno «El Capitán Verdades» y el señor Borrell con sus respectivos padrinos; pero éstos rechazaron los juegos de pistolas que habían de emplearse en el lance, suspendiéndose éste.

A las siete de la tarde de ayer se verificó el duelo en las afueras del puente de Toledo.

Colegados en sus sitios los combatientes, dióse la señal de fuego; pero faltaron los cuatro primeros tiros.

Cambióse el juego de pistolas, y se cruzaron dos balas, sin consecuencias.

#### Aplausos.—Incendio

Madrid 12 (4:30 t.)

La prensa aplaude él que se aprobara la proposición del diputado señor Gaset sobre riegos.

Esta madrugada se ha producido un violentísimo incendio en el café del Pilar; se han originado a causa del siniestro innumerables destrozos no ocurriendo desgracias.

#### BARBERIA MODELO.

RAFAEL PASTOR

Méndez Núñez, número, 1 (junto a la Lotería)

Especialidad en el corte de pelo y barba. Servicio antiséptico. Hay ducha. Se limpia el calzado. Local espacioso, fresco y dignamente decorado. De la habilidad y discreción de personal encargado de servir, podrá juzgar el que o visite.

Se da razón de un hábil *Callista*.

¿Queréis aprender bien el idioma francés? Pues dirigiros a la calle de Teatinos, 56 principal.

## LA PARISIEN

35, Mayor.—ALICANTE

Todo cuanto pueda desear la persona de mejor y más refinado gusto en novedades para señora, le hallará en este acreditado y elegante establecimiento, cuyo dueño, deseando elevarlo a la primera categoría entre los de su clase, acaba de surtirlo de cuantas novedades ha inventado la moda de París.

Hay que visitarlo para convencerse de que en ninguna otra parte se hallará más variedad ni más completo surtido en pasamanería, aplicaciones, plixés, crespones, puntillas y entredoses esqueleto, tiras y entredoses bordados, gasas, golas, cintas, corsés, cinturones de piel y de metal, abanicos, sombrillas, guantes y toda clase de artículos para labores, así como un magnífico surtido en perfumería de las mejores fábricas del extranjero.

### A LAS SEÑORITAS ARTISTAS

LA GRAN DROGUERIA EL TIMON

avisa a sus bellas parroquianas que se han recibido los efectos para el arte pictórico en general. Paletas, cajas surtidas y vacías. No olvidar que se recibieron los esmaltes, barnices especiales para sombreros de paja; primera casa en su clase. Se recibió el ORO LIQUIDO en botecitos de lata que muchas familias esperaban,

## Calatrava, NOGUEIRA

### COGNAC DE CHACOLI

Excelente cognac natural, destilado al sistema Charentais del vino de Vizcaya llamado Chacoli, superior en pureza y demás condiciones a todos los similares.

#### Probadlo y os convenceréis

Fabricantes: Barbier e hijos, Bilbao.  
De venta: En los grandes colmados de D. Mariano Alvarez, Princesa 19, y D. Juan Fernandez, idem 10, a 5:50 pesetas botella de 3:4 litro y en los principales cafés y confiterías.  
Representante: Francisco Visconti Morata.

#### APERTURA de la temporada de verano

CASA FRANCESA Paseo de los Mártires, 52

El sitio más fresco de Alicante. Novedades de la Estación

La Santa Bárbara, cerveza sin competencia a los siguientes precios:

Clase «Baviera» Botellas de tres cuartos de litro, ó sea para tres ó cuatro personas, a 0:90 pesetas; chicas de medio litro para dos ó tres personas, a 0:60 idem.

Clase «La Doble» Botellas de tres cuartos de litro, idem, idem, 1:10 pesetas; chicas, de medio idem, idem, 0:75 idem.

Cerveza corriente Bock servido por vasos, 0:25 idem; botellas grandes de cristal tipo Globo, para cinco ó seis personas 1 idem; más pequeñas para tres ó cuatro idem, 0:60 idem.

NOTA.—Para distinguir, pedir un globo grande ó pequeño. Servidas siempre frescas a cualquier hora. Surtido de refrescos Refresco Augustino marca de la casa, botellas desde 0:25, 0:35 0:60 y 0:75 pesetas.

#### MAISON FRANCAISE

#### HORCHATERIA

DE ANTONIO LOPEZ JEREZ

Paseo de Amérigo—Alicante En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrará el público exquisitos helados y la tan renombrada horchata de chufas al estilo de Madrid y Valencia.

También se venden chocolates elaborados por el mismo López Jerez.

Servicio directo, lijo y semanal entre Alicante, Argel, Marsella y vice-versa

El vapor PIONNIER saldrá de este puerto el 13 del corriente directamente para Cette.

Admite carga y pasajeros a precios económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse a sus consignatarios en Alicante, Vizcaino hermanos, San Fernando, 36.

#### Luis Parreño

LIBRERIA.—Mayor, número 9.

Casa especial, para menajes de escuelas. Colecciones completas de obras de los mejores escritores. Obras dramáticas y todo cuanto se desee en el ramo de librería.

Libro nuevo.— IDEAS Y SENTIMIENTOS

IMP. Y LIT. DE T. MUNOZ

A CARGO DE RAFAEL COSTA

Gran rebaja de precios en todas las novedades de verano, como drixés, crespones rizados, alaskas, nubes tul y lentejuelas, crespones goulrés, gasa Italia, puntillas guipur y orientales, gasas bordadas, golas, surás, ottoman y mohoré. Surtido completo en todos los artículos para la confección de flores y bordados. Tiras y entredoses bordados blancos y color de Saint Gall (Suiza), guantes de todas

## Sucesora de A. B. Solbes

Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

clases, sombrillas, abanicos y cinturones para señoras y caballeros Perfumería.

#### Depósito del corsé verdad C. P. a la Siréne

más barato que en fábrica. Como siempre esta casa es la primera en surtidos y precios para que nadie pueda hacerle la competencia.

1183 ERNESTO CAPENDU  
—¿Quién le obligará?  
—Yo.  
—¿Cómo?  
—Ese es mi secreto; lo sabrás cuando llegue el momento.  
—Si pesafais semejante medio de acción, ¿por qué no lo habéis empleado antes?  
—Porque ese medio es único y sólo puede emplearse una vez, y porque habiéndose empleado, Van Helmont queda completamente libre de mi poder. Por eso lo reservaba para una circunstancia suprema, y esta circunstancia ha llegado.  
—¿Y no me revelaréis ese medio de acción antes de emplearlo?  
—No.  
Reynold reflexionó durante algunos momentos.  
—¿Partiremos de aquí todos cuando anochezca?—dijo sin tratar de reanudar el hilo de la conversación, roto por la negativa forma del anciano —A dónde iremos?

EL CAPITAN LA CHESNAYE 1184  
—No temas—dijo mae se Eudo designando el león reclinando a sus pies.—El Kebir hará de modo que muera con él su secreto.  
Reynold inclinó la cabeza en señal de aprobación.  
En el mes de Diciembre la noche llega muy pronto; de modo que a las cuatro se alzó del mar una neblina, y el sol desapareciendo en el horizonte, tenía un color purpúreo, que permitía mirarlo sin deslumbrar.  
A las seis la oscuridad era completa y la luna, asomando sobre el mar, iluminaba las parduzcas olas con plateados reflejos.  
En aquella hora la orilla presentaba un espectáculo extraordinario. En una cueva, abierta sin duda por el movimiento perpétuo de las olas, se veía una pendiente suave que conducía a una gruta so mbría é iluminada tan solo por el fulgor de la luna reflejado en las aguas.  
Aquel resplandor dudoso y trémalo hubiera permitido distinguir en primer lugar una barca. y en aquella barca un hombre en pie con

1187 ERNESTO CAPENDU  
al timón se inclinó hacia uno de los cuerpos tendidos, y dijo en voz baja:  
—Aún duermen.  
—El narcótico ha hecho su efecto—respondió uno de los remeros.  
—Era buena la precaución.  
—Sin duda; porque los gritos de Camaleón cuando El Kebir, obedeciendo vuestro mandato, se arrojó sobre él, las hubiera causado una crisis nerviosa que nos habría molestado.  
Después de este breve diálogo, volvieron a permanecer los tres en absoluto silencio; los dos remeros, esto es, Reynold y Ricardo, continuaban remando, y mae se Eudo, sentado en la popa entre Diana y Aldah inmóviles, guiaba la barca con la pericia de un piloto.  
La luna acababa de desaparecer tras una nube y el Océano quedó sumido en oscuridad profunda.  
Los tres tripulantes se entregaban a meditaciones distintas, pero en vuestro rostro nada revelaba de lo que pasaba en su alma.

EL CAPITAN LA CHESNAYE 1180  
ne cesitas mi poder. En lo sucesivo será de ambos el dominio de la ciencia; pero recuerda que si pasan tres días sin que tenga a mi discreción al ser humano que ha roto el árbol mágico, el fallo del destino es irrevocable: moriré con mi poder.  
—¿Y si es alguno de los truhanes que han muerto esta noche?  
—Necesito su cadáver.  
—Designádmelo y lo tendréis. Sepa quién es el que buscáis, y muerto ó vivo estará a vuestra disposición antes de veinticuatro horas.  
—Bien, hijo mío. Te diré su nombre mañana por la noche, tres horas después de asomar la luna.  
—¿Lo sabréis entonces?  
—Sí.  
—¿Cómo?  
—La ciencia me lo revelará a la hora que te indico.  
—¿Por qué medio?

# A. CASTO CARRASCO

## CIRUJANO DENTISTA

establecido en MADRID, Montera, 53, entresuelo

Pasaje de Amérigo, 2, principal.—Precios económicos

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general su nueva casa y gabinete de operaciones, establecido en la calle de la Princesa, entrada por el Pasaje de Amérigo número 2, así como sus servicios profesionales, consistentes en la construcción de toda clase de dentaduras en oro, platino, aluminio y eucachout. Dientes á pivot, dentaduras de puente y doble válvula. Dientes y dentaduras al alcance de todas las fortunas. Oficina en oro y en plata. Limpieza y extracciones sin dolor ni peligro por los anestésicos locales cocaina, eucaina y guayacol. Todos los trabajos son garantizados. Especialidad en los trabajos protésico-ortopédico-dentales, como son obturadores y puentes con válvula artificial, narices, carrillos y labios, por cuyos trabajos fué premiado con medalla de plata en la Exposición Científica Europea celebrada en Madrid en 1890. Varios de estos aparatos fueron practicados en el hospital provincial de Madrid en la sala 84, á cargo del reputado cirujano Dr. D. Antonio Bravo, en casos inoperables. Estos aparatos son completamente asepticos y muy útiles como contrativos de cura en casos inoperables ó de dudosa curación.

# A. CASTO CARRASCO CIRUJANO DENTISTA

Tomando un cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

## La salud á domicilio.—LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescorofulosa, antihéptica, antiséptica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.  
Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que no irritan,

y es porque carecen de fuerza; la de LA MARGARITA se adapta á TODO los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua, resulta MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por MR. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconoci-

miento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saez Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, las más ricas en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferruginoso y manganeso agentes medicinales de

gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escorofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, brazo, estómago, mesenteria, lagas, toses rebeldes, y demás que expresa la etiqueta de las botellas

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.  
SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

### MEDIO DE SANEAR EL AGUA Y DE PRESERVARSE SEGURAMENTE DE LAS ENFERMEDADES EPIDÉMICAS

Todo el mundo sabe que los médicos están hoy de acuerdo en reconocer que la mayor parte de las enfermedades epidémicas, tales como la fiebre tifoidea, la disenteria y el cólera, lo mismo que la influenza y la gripe se transmiten por el agua, pues, en efecto, ésta contiene una infinidad de animalículos llamados microbios, algunos de los cuales son los gérmenes de las enfermedades más peligrosas; de donde se infiere que un agua es mala cuando contiene malos microbios.

cuarenta años haya sido preocupación constante de los municipios el llevar á las poblaciones importantes las aguas de los manantiales, pues generalmente son muy puras y no contienen malos microbios, habiéndose hecho con tal motivo y sin vacilaciones de ningún género gastos cuantiosos que representan cientos de millones.

Cuando se carece de un agua muy pura, sobre todo si se trata de un país en que reina una epidemia cualquiera, lo más prudente para preservarse del contagio es sanear el agua que se bebe. Es una precaución que se deberá tomar, del mismo modo, en la época de los grandes calores en que se siente tanta necesidad de beber, muy particularmente cuando se es agricultor u obrero. Evítase todo peligro haciéndola hervir por espacio de algunos

minutos; pero todo el mundo no puede siempre hacer hervir el agua que ha de beber, ni asegurarse tampoco de que esta operación ha sido bien hecha.

El medio más sencillo, el más económico y el más seguro de sanear el agua es adicionarla un poco de agua Alquitranada, pues el Alquitran mata los microbios que son la causa de todas nuestras enfermedades graves, preservándonos, por consecuencia, de ellas. Tiene, pues, la propiedad de convertir en sana y saludable el agua que bebemos y nos garantiza, por lo tanto, contra las epidemias.

Como autoridad científica en apoyo de lo que acabamos de decir bastamos citar una, por cierto muy elevada y admitida por todos los médicos: la del Dr. Bouchardat, antiguo presidente de la Academia de Medicina de París, el

cual dice en l'Annuaire de Thérapeutique lo que sigue: « El uso habitual y cotidiano del Alquitran consituye un preservativo excelente contra un gran número de enfermedades, sobre todo contra las enfermedades epidémicas. »

En otro tiempo se acostumbraba á poner brea en una garrafa llena de agua, y se agitaba la mezcla dos veces por día, por espacio de una semana, antes de emplearla. En tales condiciones, el agua sólo podía ser una cantidad insignificante de alquitran, resultando de esto que el producto así obtenido no sólo carecía de actividad, ó poco menos, sino que era de un sabor acre y desagradable.

Pero hará unos treinta años que un farmacéutico distinguido de París, Mr. Guyot, consiguió hacer solubles en agua los principios activos del alquitran, y gracias á este descubri-

miento se encuentra hoy en todas las farmacias, bajo el nombre de Alquitran de Guyot, un licor sumamente concentrado de Alquitran; licor que permite preparar instantáneamente en el momento de necesitarlo, un agua sumamente diáfana y de una eficacia universalmente reconocida.

Para obtener esa bebida saludable que seguramente pone á cubierto de los peligros á que nos referimos en este artículo, basta con verter una ó dos cucharaditas del mismo licor en cada vaso de agua ó del líquido que se tenga costumbre de beber á las comidas. Tanto para preservar de las epidemias y demás enfermedades graves como para curar con certeza la gripe, la influenza, las bronquitis y los catarros, es el primero y, podríamos decir, supremo recurso á que conviene acudir en tales casos.

## AL BELLO SEXO

### DEPILATORIO R. HERNANDEZ

Este antiguo y acreditado producto, cuya mejor garantía es el favor creciente que por espacio de treinta años le viene prestando el público, como lo demuestra la estadística del anterior año, que alcanzó solo en Madrid una venta de más de cinco mil frascos, es el único inofensivo para la piel y eficaz para la extinción del vello, no produciendo la menor molestia en el cutis, dejándolo terso, limpio y lustroso.

Nuestro Depilatorio va emvasado en frascos azules encerrados en elegantes cajas con instrucción y espátula para su uso.

Desconfiad de las imitaciones y exijir siempre Depilatorio R. Hernandez.

Precio tres pesetas frasco

Depósito central farmacia de J. Gayosa, sucesor de Moreno Miguel, Arenal, 2, Madrid y en esta provincia farmacias de D. Salvador Pascual, plaza San Francisco, núm. 1 y D. Vicente Benet, Mayor 4.

## Adolfo García



Proveedor de la Real Casa

Gran fabricación de la Legia Univeral, desengrasantes, sabonina, y la privilegiada crema Española para toda clase de calzado.  
Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona.

## JUAN GUARDIOLA

### DESPACHO DE BUQUES

#### COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRANSITOS

Consignatario de la Compañía de Vapores Societé Navale de l'Ouest, del Havre.  
Línea de vapores «Serra», de Bilbao.  
Compañía de navegación «La Flecha», de Idm.  
Compañía «Hispano Argentina», de Barcelona.  
Línea «Hispano Ingles», de Barcelona.  
«Societé Maritime de Vizcaya», de Bilbao.  
Vapores de «N. Seibold», de Bilbao.  
Vapores de «Apetequi freres», de Burdeos.  
Vapores de la «Societé Cockerill», de Amberes

Depósito de duelas de roble de América del Norte

Pipas vacías para alquilar

Representante en esta provincia de las fábricas de Harinas de los Sres. Folch, Albiñana y Comp. Sra. Viuda é hijo de Isidro Albiñana y Compañía, de Barcelona.

## REGALO de «LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA»

Habiendo hecho la empresa de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA un contrato especial con la conocida y acreditada fábrica de relojes de Don Carlos Coppel, de Madrid, pueden nuestros lectores adquirir un precioso y elegante reloj de marcha exacta, en caja de acero oxidado (negro) para señora ó caballero, con iniciales, cadeda y estuche, que vale 40 pesetas, por la cantidad de 25 pesetas.

Para adquirirlo basta enviar á dicho señor D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, este anuncio y 27'50 pesetas en libranza del Gno Mútuo y sellos, y él lo remitirá á vuelta de correo perfectamente embalado y franco de porte, á la persona y punto que se le indique.

La casa Coppel garantiza la buena marcha de sus relojes y remite gratis sus catálogos ilustrados á quien los pida.

La casa Coppel no tiene otro establecimiento ni talleres que los de la calle de Fuencarral, 25, que no debe confundirse con otros que existen próximos á ellos.

NO EQUIVOCAR LA DIRECCION:

Carlos Coppel, calle de Fuencarral, n.º 25, MADRID

Papel viejo.—Se vende en esta imprenta



## LA PENINSULAR

fábrica de chocolates de Carmelo Establier ALICANTE

Oficina y Depósito: Isabel II, 10—Fábrica: Pérez Medina, 15 (Barrio Benalua)

## CORSETERIA

ÚLTIMA NOVEDAD Calle de la Princesa, 8, segundo—ALICANTE

## OCASION

En la imprenta de este periódico se venden á buen precio dos muestras en perfecto estado, propias para cualquier establecimiento.

TOS desaparece por casaca y rebelde que sea en 24 HORAS, con los CONFITES CARPA de venta en todas las Farmacias

## GONZALEZ HERMANOS

CASA MAYLIN.—Loza, Lampistería y cristalería.—Camas y objetos de capricho.

1181 ERNESTO CAPENDU  
—Sí—respondió el anciano con acento seguro.  
—Pero Aldah no puede hablar.  
—Hablará.  
—¿No han salido hasta ahora frustradas todas vuestras tentativas?  
—Pero sabes muy bien que otro la hará hablar.  
—Van Helmont!  
—Sí.  
—¿Obligará á hablar esta noche á Aldah?  
—Sí—repitió el anciano.  
—¿En vuestra presencia?  
—En mi presencia.  
—¿Queréis acaso restituirle esta mujer? ¿Olvidáis cuán útil puede seros? ¿Olvidáis que debe revelarnos el secreto de los tesoros de Van Helmont?  
—Nada olvido, Reynold. Aldah hablará, y Van Helmont la hará obedecer; pero estaremos presentes los dos. ¿No me has dicho que obligarás á ayudarme á trabajar á Van Helmont si te lo exigía?  
—Sí, y os lo repito; para conseguirlo no va-

EL CAPITAN LA CHENAVRE 1186  
progresivo, cubrió la entrada de la gruta cual si fuera un puente levadizo.  
Hubiérase dicho que la varita de un mago acababa de hacer un prodigio, pues donde pocos momentos antes había una cueva profunda, se veía tan solo la pared parduzca del precipicio, y el animal y su presa habían desaparecido.  
La barca bogaba silenciosa siguiendo con cuidado la sombra proyectada por los elevados peñascos de la orilla, y permaneciendo á una regular distancia de la zona iluminada por los rayos de la luna.  
Los dos hombres sentados en los banquillos manejaban cada cual un remo con perfecto compás, revelando dos remeros expertos, pero con la diferencia de que el uno movía el remo con ambas manos y el otro se servía de un solo brazo.  
Ninguno de los tripulantes pronunciaba una palabra; ninguno de los cuerpos tendidos hacia el menor movimiento.  
Finalmente, después de media hora de na-

1185 ERNESTO CAPENDU  
hacia el mar un hombre ocupado en un trabajo difícil de comprender, y en la entrada de la gruta se alzaba un animal corpulento, de piel leonada y ojos que brillaban en la oscuridad.  
Aquel animal, de aspecto formidable, estaba inmóvil con las patas delanteras separadas, y debajo de una de sus garras palpitaban las carnes ensangrentadas de un cuerpo horriblemente mutilado.  
El hombre que estaba en la pendiente se levantó y se dirigió hacia la barca á la cual saltó con ligereza. En aquel momento salió de entre la sombra otra forma humana, y después de acariciar de paso al animal, inmóvil, bajo también hacia la barca, saltó á ella y se colocó en la popa entre los dos cuerpos tendidos y con la mano apoyada en la caña del timón.  
El que estaba en pie se sentó, el segundo cogió un remo y empujó la barca, que se deslizó sobre las aguas y pasó por delante de la arcada de la gruta.  
En aquel momento la pendiente suave pareció moverse alejándose lentamente del mar que

EL CAPITAN LA CHENAVRE 1182  
garia á los más horribles tormentos, en suspender la muerte sobre su cabeza.  
—Pues bien, empleemos ese medio.  
—Pero no puede hacerse ahora.  
—¿Por qué?—preguntó maese Eudo.  
—Porque es preciso ante todo—respondió Reynold animándose por grados—restablecer mi posición de conde de Bernac, que en la actualidad está amenazada. Si Van Helmont desapareciese en este momento, todas las sospechas recaerían indudablemente sobre el que él ha acusado, y La Guiche, d'Herbaut, el preboste de París, que son poderosos en la corte y amigos del protegido del sabio, de ese baron de Grandair, cuya muerte nos es tan necesaria, me acusarían con fundamento.  
—Buenas son tus razones—dijo con gravedad maese Eudo,—pero son mucho mejores mis proyectos. Van Helmont vendrá voluntariamente, hará hablar á Aldah, me dirá quién es el que ha roto el árbol mágico y no me negará el secreto de sus tesoros.  
—¿Van Helmont hará lo que decis?—preguntó Reynold con asombro.